



SOCIÉTÉ GÉNEVOISE
DE GÉNÉALOGIE
Case postale 56
1225 Chêne-Bourg
www.gen-gen.ch

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU MARDI 17 AVRIL 2018 à la Maison Dufour

Membres présents : 25

Membres excusés : 19

Membre du comité excusé : Yves Richard

Membre du comité absent : Bénédicte Mugnier

1. Bienvenue et salutations

L'Assemblée générale ordinaire est ouverte à 20h05 par le président Alain Bezençon qui souhaite la bienvenue à tous les membres présents, les remerciant d'être venus.

Il salue particulièrement les représentants des Marmottes de Savoie et de la Société neuchâteloise de généalogie, ainsi que du Cercle Vaudois de Généalogie.

2. Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est accepté par l'Assemblée à l'unanimité.

3. Adoption du procès-verbal de l'AG de 2017

Le procès-verbal de l'Assemblée générale de 2017 est accepté à l'unanimité.

4. Le rapport du président

Les membres

Le nombre des membres connaît une légère baisse que nous voudrions voir enrayer par l'attractivité du nouveau site.

Par ailleurs notre société a vu dans l'exercice social précédent le décès de plusieurs de ses membres :

- David von Wyss, membre à vie, décédé le 12 avril 2016 mais dont le décès ne nous est connu que depuis aujourd'hui ;

- Gabrielle Chaponnière née Odier, décédée le 27 décembre 2017 à l'âge de 94 ans, l'une des premières membres à vie de notre société dès 2011, épouse d'un membre fondateur, ainsi grand-maman de notre Président d'honneur Nicolas Durand ;

- Gilbert Wysard, ancien membre décédé le 28 janvier 2018 à l'âge de 78 ans ;

- Pierre Alain Schneider, époux d'Anne-Catherine Schneider volontaire pour la saisie des mariages, décédé le 24 mars à l'âge de 68 ans,

Un hommage particulier est rendu à Renaud Hirsch, l'un des informaticiens qui a travaillé au développement de notre nouveau site, et qui nous a quitté tragiquement le 27 janvier 2018.

Des condoléances sont présentées aux familles touchées.

Le Comité

Il s'est réuni à cinq reprises au cours de 2017, travaillant intensément travaillé sur sa structure et la répartition des activités entre ses membres, réalisé le programme de l'année et suivi le projet informatique du site.

Activités et représentations

- Samedi 14 janvier 2017 :

Une vingtaine de participants s'est retrouvée pour la visite de l'exposition temporaire "Le Plainpalais médical autrefois" commentée par Monsieur Berlie, conservateur du Musée du vieux Plainpalais.

- Mercredi 8 février 2017 :

Une séance d'initiation à la généalogie à l'Association des Dames de Chêne-Bourg a été organisée par Yvette Develey et moi-même, voyant la participation d'une vingtaine de personnes.

- Mardi 21 mars 2017 :

Notre Assemblée générale ici à la maison Dufour, suivie de l'excellente conférence "Aux bornes de Genève" par Monsieur Alex Petrachkov.

- Jeudi 30 mars 2017 :

Comme on ne change pas une équipe qui gagne, Yvette et moi-même avons refait une initiation à la généalogie auprès des aînés de Cointrin avec une quinzaine de personnes venues partager également un café-croissant.

- Jeudi 1er juin 2017 :

Nos séances d'initiations ont parcouru les communes puisque je me suis retrouvé (seul cette fois) face à 60 aînés de Meyrin pour la même présentation. Je dois relever la parfaite organisation de cette commune pour ses aînés.

- Samedi 10 juin 2017 :

C'est au musée de la Réforme que 25 membres se sont réunis pour une visite commentée. La SGG avait déjà fait cette visite mais longtemps auparavant, avant que ce musée ne fasse peau neuve pour le 500ème anniversaire de la Réforme.

- Mardi 29 août 2017 :

Un des temps forts de cette année fut la remise de l'arbre généalogique du Général Dufour à la Fondation pour la sauvegarde de sa Maison. Lionel Rossellat a présenté le résultat de son travail de recherches et de réalisation de cet arbre généalogique, en présence de membres de la descendance du général, de membres de la Fondation et de notre Société. Encore un grand merci à Lionel pour cette belle réalisation.

- Mardi 12 sept. 2017 :

Représentation spéciale de la pièce "Dufour chez Dufour" pour les sociétés membres du Cercle Dufour.

- Samedi-dimanche 23/24 sept. 2017 :

Yvette Develey, Danielle et Yves Margot et moi-même avons pris la route de Vesoul pour représenter la Société à la rencontre généalogique qui se tenait dans cette ville. Comme

d'habitude, une très bonne ambiance a animé le groupe. Peu de visiteurs à notre stand, qui était un peu en retrait, mais il y a toujours quelques choses à retirer de ces manifestations.

- Samedi 7 oct. 2017 :

Par une superbe matinée d'automne, plus de vingt membres se sont retrouvés pour la visite très intéressante du château de Coppet.

- Dimanche 15 oct. 2017 :

Le traditionnel et incontournable Forum des Marmottes de Savoie à Cran-Gevrier s'est tenu avec la présence d'Yvette Develey et moi-même sur notre stand qui a connu une bonne affluence comme chaque année.

- Mardi 7 novembre 2017 :

La conférence sur François Huber, naturaliste Suisse par Monsieur Francis Saucy a malheureusement été un échec puisqu'elle n'a réuni que 6 à 7 personnes, conférencier inclus. Nous ne connaissons pas la raison de ce désintérêt mais peut-être que le sujet, proposé par le conférencier lui-même, n'était pas assez orienté sur la généalogie.

2017 a donc permis une nouvelle fois à nos membres de profiter d'évènements divers et variés et aussi de faire connaître la SGG dans divers milieux. Des remerciements sont adressés aux personnes qui œuvrent pour trouver des idées, organiser et représenter la Société.

Le Site internet

Avec un peu de retard sur le dernier planning annoncé, notre site a enfin pris vie début juillet 2017, sans problèmes majeurs. Comme tout changement, il a fallu que chacune et chacun s'adaptent aux nouveautés et aux changements. Quelques rares personnes nous ont fait part de leur mécontentement mais l'énorme majorité des échos a été positive. Après une période de quelques mois nécessaires à la stabilisation et à la mise en place des procédures, des contrats de maintenance et de développement, nous sommes maintenant prêts pour faire évoluer le site en tenant compte autant que faire se peut des remarques que nous avons reçues et de nos besoins propres. Je remercie MM. Renaud Hirsch, Nicolas Zingg et Jonathan Ulveling pour le travail accompli à la réalisation de notre nouveau site.

L'Arbre

L'arbre a continué sa progression. Lentement mais sûrement. L'axe principal reste toujours l'amélioration de la qualité et la cohérence des données. Le contrôle des données qui nous sont transmises par fichier GED est une tâche ardue mais absolument indispensable. Des remerciements particuliers sont adressés à Danielle Margot qui effectue ce travail avec le plus grand soin. Evolution de l'arbre en 2017 :

Personnes au 1.1.2016	850'543
10 arbres	1'775
Décès à Genève 2017 (Plus possible)	-
Mariages (Relevés systématiques)	0
Saisies manuelles	4'006
Total créations = 5'781	
Fusions	-10'029
Personnes au 31.12.2017	846'295

Soit une diminution de 4'248 personnes.

Il est relevé que le nombre 4'006 personnes saisies manuellement est le fait du travail des arboristes qui tout au long de l'année saisissent de nouvelles personnes. Ceci ne prend pas en compte les modifications et compléments effectuées sur des personnes existantes. Cette activité est également très importante et demande du temps et de la concentration. L'augmentation relativement massive des fusions provient de la nouvelle procédure de détection des doublons entrée en vigueur avec le nouveau site mais aussi de la sagacité des arboristes qui les détectent plus efficacement et les fusionnent ensuite. Que toutes et tous soient ici grandement remerciés pour leur efficacité et leur fidélité.

Conclusion du rapport du Président

Une nouvelle fois, il y a lieu de tirer un bilan positif de l'année écoulée et de constater la bonne santé de notre Société genevoise de généalogie.

De nombreux messages reçus de nos membres actifs ou démissionnaires nous remercient, nous félicitent ou nous encouragent pour tout le travail que nous effectuons tout au long de l'année pour que chacun trouve du plaisir à être ou avoir été membre. Ces messages témoignent que l'engagement des membres du comité, des volontaires des saisies et des arboristes est total et valorisant.

5. Le rapport du trésorier

Yves Margot détaille les recettes, les dépenses, et le résultat annuel.

Revenus CHF 18'155,70

Dépenses CHF 22'108,40

Soit un excédent de dépendance de CHF 3'952,70 au compte de pertes et profits, très inférieur à l'excédent prévu de CHF 6'000.-

L'essentiel des recettes est constitué des cotisations des membres qui sont la richesse de la société. La SGG compte 477 membres à ce jour (contre 488 en 2017) dont 408 à jour de cotisations. L'exercice social a vu 47 radiations, 29 démissions, 3 décès, donc 79 départs. Nous avons par ailleurs enregistré 17 nouveaux membres depuis le début 2018.

S'agissant du budget 2018, il est prévu des recettes à concurrence de CHF 19'100.- et des dépenses à hauteur de CHF 19'150.-. Ces montants impliquent un prélèvement de CHF 3'000.- sur la fortune sociale.

6. Le rapport des vérificateurs des comptes

Jean-Paul Blanc et Marinette Bauduccio-Deluc ont examinés les comptes de l'exercice 2017. Jean-Paul Blanc lit le rapport des vérificateurs des comptes, qui certifie que les comptes sont sincères et conformes aux prescriptions en vigueur et donne décharge au trésorier et au comité.

Le Président remercie tout particulièrement le trésorier Yves Margot pour son travail tout au long de l'exercice.

7. Discussion et approbation des rapports

L'AG approuve à l'unanimité les rapports du président, des trésoriers et des vérificateurs des comptes en les remerciant chaleureusement par des applaudissements.

8. Nomination des vérificateurs des comptes

Jean-Paul Blanc accepte de se représenter pour le prochain exercice 2018 et de présenter un rapport à l'Assemblée générale de 2019, tandis que Marinette Madame Bauduccio-Deluc a fait part de ce qu'elle entendait abandonner son mandat. Claude Guélat, nouveau membre, s'annonce pour prendre sa succession.

9. Comité

Le comité est ainsi composé :

Alain Bezençon, président

Yves Margot, trésorier

Danielle Margot, arboriste

Lionel Rossellat, treemaster

Yvettes Develey, vice-présidente

Yves Richard, arboriste

Bénédict Mugnier, absent durant tout l'exercice précédent et plus actif pour le suivant

Mireille George, secrétaire

Le Président, au nom du comité, remercie Michèle Maury-Moynier, excusée, pour son activité fidèle durant de nombreuses années.

Le Président revient sur la prolongation de son mandat jusqu'à ce jour – alors que son intention était de quitter la présidence et le comité, et annonce que dans l'avenir d'autres membres du comité désireront abandonner leur charge. La situation est donc critique pour notre association dont il faut impérativement renforcer les rangs, notamment au sein du comité. Un nouvel appel est lancé.

Le Président annonce la réorganisation du comité avec l'instauration d'un mode de coprésidence Yves Richard et lui-même dès aujourd'hui. Cette situation est transitoire.

10. Programme 2018

Le président Alain Bezençon annonce les événements à venir, soit :

1) permanence SGG : 16 janvier, 21 février et 22 mars 2018 ; à venir 8 mai 2018. Désormais on passe à deux séances par année, une au printemps, une à l'automne. La prochaine du 8 mai 2018 est maintenue, de 18 à 21h00 à la Maison Dufour.

2) 16 juin 2018 : Exposition « Indiennes- Un tissu révolutionne le monde », au Musée National Suisse de Prangins

3) 22 septembre 2018 : Visite du Château de Voltaire à Ferney

4) Jeudi ? octobre : permanence SGG d'automne

5) Dimanche 14 octobre 2018 : Forum annuel des Marmottes de Savoie à Cran-Gevrier

6) Mardi 20 novembre : Conférence « Go west, young man » par notre coprésident Yves Richard

11. Divers et propositions individuelles qui ont été communiquées par écrit au comité avant le 10 avril 2018

Aucunes propositions reçues dans le délai imparti.

Questions :

- Antoine Maye désire des informations sur les permanences. Le Président rappelle le but poursuivi par l'instauration de ces permanences et indique que la composition des membres présents est toujours annoncée dans le mail d'invitation.

- Claude Guélat, s'agissant de la question de la baisse du nombre des membres, s'interroge sur où en la réflexion sur les stratégies de renouvellement des membres ? Souhaite-t-on lancer une campagne de recrutement ? Le Président répond qu'en matière de recrutement, il y a deux axes différents pour notre association, soit celui des membres répartis dans le monde entier d'une part, et celui des membres locaux, d'autre part. Nous sommes ouverts à faire des campagnes de recrutement mais la question de meure de la forme qu'elles peuvent prendre. Nous sommes preneurs d'idées. Le Président ajoute qu'avec le passage au nouveau site, Gen-Gen été mal référencée ensuite de la mise online du nouvel arbre, mais que le problème est désormais résolu. Il constate encore que les rencontres généalogiques à Genève ou à l'extérieur, les séances d'initiation à la généalogie, et les conférences n'apportent guère de nouveaux membres. Yvette Develey insiste que le fait qu'il n'y a plus de flyers de Gen-Gen au Archives d'Etat, ce qui est sans doute dommageable. Il faudrait refaire notre flyer, ce à quoi nous réfléchissons au comité. Yves Margot dit qu'il faudrait réfléchir à un événement qui toucherait le grand public genevois et qui pourrait être l'occasion pour Gen-Gen d'avoir un stand permettant d'atteindre les potentiels membres locaux, les réunions de généalogie ne touchant principalement que des gens déjà intéressés. Il rappelle que nous étions allés à Versoix à la journée du patrimoine et que Gen-Gen y avait bien sa place. Patrick Schlegel interroge le comité sur la possibilité d'envisager un stand de Gen-Gen au Salon du Livre. Yves Margot répond que c'est un événement très long (5 jours) et cher. Il faudrait s'y faire inviter, ce qui résoudrait la question du coût élevé, mais pas celle des forces vives pour assurer une présence de nombreuses heures sur cinq jours. Le Président rappelle qu'il y a beaucoup d'offres événementielles à Genève et qu'il faut dépenser beaucoup d'argent pour qu'on parle d'un événement en particulier, sinon il reste confidentiel dans la masse de ce qui est proposé. Il faudrait donc se greffer sur un événement important dont la publicité est déjà faite sans que nous ayons à en assumer le coût. Patrick Schlegel émet l'idée de contacter des sociétés nord-américaines existantes afin de se faire connaître d'elles. Cela pourrait amener des membres extérieurs à Genève. Claude Guélat dit qu'on peut penser aussi à prendre des contacts dans les sociétés de Suisses de l'étranger.

Le Président conclut que la réflexion va se poursuivre dans le comité. Il rajoute en fin que Gen-Gen est toujours à la recherche d'un rédacteur du bulletin.

Yvette Develey remet un bouquet au Président Alain Bezençon, pour son épouse.

L'Assemblée générale est levée par le président à 21 h05.

Les membres présents sont invités à suivre la conférence de Messieurs Gérard DUC et Arnaud BOESCH, consacrée à « La Route de Suisse », suivie d'un verre de l'amitié.

Genève, le 30 mai 2018

Mireille George
Secrétaire